
Anlage zu GD 142/19 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 20. Februar 2019 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des 
Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die 
in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder 
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden: 
 

36 Dr. Kienle, Keppler, 15.02.19 
Die rasche Fertigstellung der Abgänge vom Steg auf die Bahnsteige wird gefor-
dert. 
 
Die Antragssteller erhielten am 04.03.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

37 Malischewski, 16.02.19 
Biberproblematik in ganz Baden-Württemberg 
Informationen und Erkenntnisse in Potsdam zu erfragen, wie erfolgreich die 
Umsiedlung der Biber dort war. 
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
 

38 CDU, 19.02.19 
Belebung der Innenstadtplätze 
Es wird beantragt zu prüfen, ob während des Weihnachtsmarkt der Wochen-
markt auch in Teilen auf dem Judenhof oder Marktplatz bespielt werden kann 
oder weitere Maßnahmen wie beispielsweise eine Eislauffläche in Betracht 
kommt.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

39 CDU, GRÜNE, SPD, FWG, 14.02.19 
Ehinger Anlagen 
Eine Wegeverbindung von den kleinen Ehinger Anlagen über die Zinglerstraße 
(Brückenschlag) zeitnah zu planen und herzustellen. Es wird gebeten, diesen 
Punkt in den Haushalt einzustellen.  
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

40 SPD, GRÜNE, CDU, FWG, 21.02.19 
Den Engpass bei den Fahrradabstellplätzen am Scholl-Gymnasium zu beseitigen 
und die Radwegeverbindung aus der Wörthstraße kommend zu verbessern. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort zusätzlich Fachbereichsaus-
schuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt (große/kleine Lösung). 



41 Kuntz, Zehendner, 20.02.19 
Es wir beantragt, dass jedes gekaufte Theaterticket berechtigt am Tag der Vor-
stellung den ÖPNV der Stadt Ulm kostenlos zu nutzen. 
 
Behandlung des Antrags in der Theater AG am 26.02.19. 
 

42 Malischewski, 20.02.19 
Die gefährliche Situation (Ampelanlage am Wiblinger Ring) zu beseitigen. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 04.03.2019 eine schriftliche Antwort. 
 

43 GRÜNE, 20.02.19 
Bei den Ulmer Straßenbahnen zusätzliche Informationen (QR-Code) zum Na-
men anzubringen. 
 
Die GRÜNEN-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

44 CDU, 20.02.19 
Es wird beantragt, eine neue LED basierte Weihnachtsbeleuchtung für die In-
nenstadt anzuschaffen und die Kosten für die jährliche Installation und Instand-
haltung zu übernehmen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

45 CDU, 21.02.19 
Verkehrsberuhigung Herdbruckerstraße  
Es wird gebeten, die geplanten Maßnahmen auszusetzen und eine erneute Be-
ratung im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt durchzu-
führen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

46 CDU, 21.02.19 
Wohnbedarfsanalyse und Flächennutzungsplan 
Es wird gebeten zu prüfen, inwieweit Flächenkompensationen im Fläche-
nnutzungsplan vorgenommen werden können. 
 
Des Weiteren wird um eine Aufstellung gebeten, welcher Wohnungstyp (Zim-
meranzahl) am Markt aktuelle am stärken nachgefragt wird. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



47 CDU, 22.02.19 
Programm zur Sanierung sanitärer Anlagen in Schulen 
Es wird beantragt, eine Übersicht über den aktuellen Zustand der sanitären An-
lagen in den Ulmer Schulen und den notwendigen Sanierungsbedarf zu erstel-
len und dem zuständigen Ausschuss vorzulegen.  
 
Außerdem wird die Verwaltung aufgefordert, wie bereits 2014 geschehen, ein 
Extraprogramm zur Sanierung der Schultoilettenanlagen aufzulegen und noch 
dieses Jahr erste Maßnahmen umzusetzen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

48 SPD, FWG, CDU, 25.02.19 
Es wird beantragt, dass die Stadt im Laufe des Jahres einen Wettbewerb zur 
Neugestaltung der Bahnhof- und Hirschstraße ausschreibt. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

49 GRÜNE, 26.02.19 
Schlafampel in der Frauenstraße 
Es wird beantragt, um Sinn und Zweck dieser Schlafampel zu gewährleisten, 
eine entsprechende Beschilderung an der Ampel anzubringen. "Dies ist eine 
Schlafampel, bei Bedarf drücken". 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

50 GRÜNE, 26.02.19 
Es wird beantragt, dass auch Nutzer/innen von Poolfahrzeugen und Carsharing-
Autos einen Bewohner/innen-Parkausweis bekommen können. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

51 SPD, 26.02.19 
"Weiße Rose-Zaun" 
Es wird gebeten, Kontakt mit der Initiative aufzunehmen und zu prüfen, ob und 
wo im Umfeld des Hans- und Sophie-Scholl-Gymnasiums ein Stück Zaun mit 
einer Erinnerungsstele platziert werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 18.03.2019 eine schriftliche Antwort. 
 



52 CDU, 28.02.19 
Es wird gebeten zu prüfen, an welchen Orten in der Ulmer Innenstadt zusätzli-
che Bepflanzungen beziehungsweise (Fassaden-)Beleuchtungen erfolgen kön-
nen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

53 SPD, 11.03.19 
Schultoiletten 
Dem Gemeinderat einen ersten Bericht zur aktuellen Situation vorzulegen und 
bei Bedarf eine Besichtigung zu organisieren. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort; danach Behandlung in den 
zuständigen Gremien. 
 

54 CDU, 08.03.19 
Ausweitung des städtischen Vorkaufsrechts 
Es wird gebeten zu prüfen, bei welchen Gebieten in Ulm ein städtisches Vor-
kaufsrecht per Satzungsbeschluss erfolgen kann. 
 
Außerdem wird beantragt, vermehrt von bestehenden Vorkaufsrechten Ge-
brauch zu machen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

55 Keppler, 11.03.19 
Die Überquerung des Zebrastreifens Bleichstraße beim Schubartgymnasium si-
cherer zu machen. 
 
Stadtrat Keppler erhält eine schriftliche Antwort. 
 

56 GRÜNE, 12.03.19 
In Ulm zu prüfen, ob ein E-Roller-Verleih angeboten werden kann. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

57 GRÜNE, 12.03.19 
Im Rathaus einen Trinkwasserspender mit Sprudelfunktion zu installieren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

58 CDU, 12.03.19 
Verschiedene Anliegen der Gästeführer zu prüfen und umzusetzen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



59 SPD, FWG, CDU, 13.03.19 
Verschiedene Fragen zur Gesundheitsförderung an Schulen zu beantworten. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

60 CDU, 14.03.19 
Die Übernahme und den Ausbau der PV-Anlage auf der Hochgarage Deutsch-
haus sowie die Aufstockung des Deutschhauses zu prüfen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

61 CDU, SPD, GRÜNE, 10.03.19 
Erweiterung Freiflächen beim Bildungshaus Ruländerweg 
Wenn die geplante Erweiterung nicht in Gänze aus dem Budget der Spielplatz-
kommission finanziert werden kann, sollte eine Mischfinanzierung aus Spiel-
platzkommission und städtischen Mitteln erfolgen. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

62 Kuntz, 15.03.19 
Die Fertigstellung des Wohnmobilstellplatzes bis November 2019 zu betreiben. 
 
De Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 21.03.19 behandelt. 
  

63 Kuntz, Zehendner, Ansbacher, 18.03.19 
Das Kombiticket für den ÖPNV für Theaterbesucher im Gemeinderat abschlie-
ßend zu behandeln. 
 
Die Antragssteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

64 CDU, 19.03.19 
In Quartieren, in denen abzusehen ist, dass es zu einem Generationenwechsel 
und / oder zu weiterführenden städtebaulichen Maßnahmen kommen wird 
künftig im Vorfeld städtebauliche Rahmenpläne zu erarbeiten und aufzustellen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

65 GRÜNE, 19.03.19 
Die KiTa-Gebühren in Ulm zu senken und die Satzung anzupassen. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



 

 
 
 
Verteiler: 
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G, BD, Z, C3, AR, BS, GM, KIBU, LI, SUB, TH, VGV, 
ZSD/D, PBG, SWU, UNT, 005 
 

66 CDU, 20.03.19 
Verschiedene Fragen zum Neubaugebiet "Egginger Weg" zu beantworten. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

67 CDU, 20.03.19 
Biotop-Verbund Bepflanzungen 
Die Verwaltung soll berichten, nach welchen Gesichtspunkten im innerstädti-
schen Bereich und in den Stadt- und Ortsteilen, die Bepflanzung der stadteige-
nen Flächen erfolgt.  
 
Es soll auch berichtet werden, welche Rolle dabei Überlegungen zu Biotopver-
bünden in der Stadt, heimische Pflanzen zur Nahrungsaufnahme für heimische 
Insekten dabei spielen. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 


